
平成２２年度 第 1回美浜区公民館運営審議会議事録 

 

１ 会議の名称  平成２２年度第１回美浜区公民館運営審議会 

２ 日   時    平成２２年７月１日（木）午後１時３０分～ 

３ 場   所    稲浜公民館 本館 ２階研修室 

４ 出 席 者   （委 員） 

                  伊藤正昭委員長 池田謙司副委員長、堀内孝次委員、 

渡部二好委員、平野重雄委員、杉山福美委員、 

蟹江将生委員、大橋美枝子委員、小椋政子委員 

（事務局）                                          

滝川幕張西公民館長、中川磯辺公民館長、大野幸町公民館長、       

田中高浜公民館長、秋田打瀬公民館長、澤塚稲浜公民館長(中核館)、 

石井稲浜公民館副館長、中村稲浜公民館副主査           

 

５ 議   題 

（１） 平成２１年度利用状況報告について 

（２） 平成２１年度事業報告について 

（３） 平成２２年度事業計画について 

（４） その他 

 

６ 議事の概要 

議事の前に、委員に委嘱状を交付した。 

また、各委員及び事務局職員の紹介をおこなった。 

委員長及び副委員長は互選により、伊藤正昭委員長・池田謙司副委員長に決定した。 

議事録署名人については、堀内委員と小椋委員とした。 

  

（１）平成２１年度各公民館の利用状況について               

①公民館利用状況  

②公民館図書室運営状況  

資料に基づき中核公民館長が説明する。 

（２）平成２１年度事業報告について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各館長が説明する。 

（３）平成２２年度事業計画について 

資料に基づき中核公民館副館長及び各館長が説明する。 

（４）その他 

  特になし 

 

 

 

 



 

７ 会議の経過 

議題の審議 

委員長 (１)～(２)の平成２１年度利用状況報告、平成２１年度事業報告について一括して事務局か 

ら説明を求める。 また、質問は議題（２）が終了後一括してお願いする。 

事務局 会議の資料に沿って説明する。特に２１年度事業報告については変更点、進捗状況を 

中心に説明する。   

委員長 意見、質問を求める。 

委員  公民館の図書室の予算関係で質問したい。予算が毎年減額されているが本年度はどうか。 

 事務局 ほぼ前年並みです。 

 委員  平成２２年度美浜区公民館図書室の予算では月に換算すると数冊程度の購入になり、これは

個人で購入するレベルである。公的機関の公民館図書室としては憂える状況であり、美浜区

公民館運営審議会として放置できない。教育委員会に意見書を提出したいがどうか。 

     数年前に比べ、図書室の予算はおよそ６分の１程度まで減額されているが、千葉市の     

財政そのものは６分の１になっている訳ではないし、予算規模そのものはそれほど変わって

いない。 教育の面からも読書は人間形成に大切な位置を占めており容認できない。 

事務局 本年度予算については説明したとおりだが、現在、経費節減に向けた努力をしている状況 

    なので、その結果を見てからではどうか。     

委員  ２１年度か２２年度の金額に対してか。 

事務局 ２２年度の予算額に対してです。 

    千葉市の厳しい現状でも、光熱水費などの管理運営費でどうしても削れない部分もあり、 

    どうしても図書資料費などは経年減額されてきている。 

委員  予算要求の話もあるが、審議会としては憂いを持っている状況あり、運営審議会としてぜひ 

    提出して頂きたい。 予算は毎年減額されており、図書費が貧弱になってきている。 

    幸町公民館では、市民の不要になった本の提供を受けたりして補充に努めている。 

    図書館（室）の魅力は読みたい本が行けばそこにあるということだ。 

審議会としては各館の応援体制を作りたいし、各館の運営懇談会としても同様だ。 

委員長 美浜区運営審議会として提案をバックアップしたいが如何でしょうか。 

              － 全員賛同 － 

委員長 経費節減として、清掃などの契約でも一件づつの業者でなく美浜区全体をまとめて契約 

したらどうか。 

事務局 管理清掃で規模的に美浜区全館を一手に引受ける規模の業者は市内では少ないし、契約金額 

も毎年低くなっていて業者にも厳しい状態になっている。 

他区も同様だが、長期継続契約などＨＰ等の公募により契約を行っており、経費節減の努力 

はしている。 

委員長 市の統括部署が今後もできるだけ低コストの方法を考えて頂きたい。 

     

続いて、議題（３）Ｈ２２年度の事業計画について事務局から説明を求める。 

 

 



 

事務局 会議の資料に基づき各館が説明する。 

委員長 意見、質問を求める。 

委員  年々経費節減で厳しい状況だが、講師謝礼など、どういった工夫をしているのか。 

事務局 ・料理教室については、ボランティアセンタ－からの紹介による講師をお願いした。 

    ・園芸についての事業では現在あるサ－クル員の協力を経て運営した。 

    ・お話し会等に関しては、図書室勤務の職員に頼っている。 

    ・既存のサ－クルやボランティアの活用を図っている。 

    ・ボランティアの活用とともに市職員の中で特技を持っている人材の活用を図っている。  

・地球温暖化など関連企業での無料講座、無料講師の活用を図っている。 

・主催事業が発展してサ－クル化していっている現状がある。    

委員長  他に質問がなければ、委員の方より本日の感想を含め一言お願いしたい。        

 委員  ・サ－クルが連絡協議会や文化祭等の公民館活動にあまり協力的でない気がしている。  

もっと協力すべきだと思う。 

     ・千葉市ボランティア連絡会に所属している。読み聞かせ、人形劇など無料のものが多くあ

るのでぜひ利用して欲しい。 

     ・公民館については、クレ－ム的なものが多く耳に入ってくる。 

     ・新しく就任したばかりなので、半年間ゆっくり公民館について勉強した後意見を述べたい。 

     ・過去に生涯学習に従事した経験があるが、生涯学習に比較して公民館運営は地域の人と地

域をつくることだと思う。地域の特性をどう捉え、少ない予算の中でどう事業展開するか

が大切だ。今の時代なかなかボランティアも難しいが、協力をもらうためには日常的にど

う付き合っていくかが大切だ。運営審議会の委員の一人として側面から支援したい。 

     ・予算減のなかで大変でしょうが、図書室に特色、特徴を持たせることでインタ－ネット      

      で在庫を調べ効率よく図書資料を回転できると思う。また、交換時には多少高く付くが、

ＬＥＤ照明などの活用により光熱水費の節約になるのではないか。   

  委員長  美浜区公民館から提出された(１)～(３)議案について、異議がなければご承認ください。 

                  －全員承認－ 

議題（４）その他について事務局何かありますか。   

事務局   特にありません。 

 

委員長  他にご意見がないようなので、これで平成２２年度第１回運営審議会を閉会いたします。

本日は長時間ご苦労様でした。                

 

 

 

問合せ先                                       

 

千葉市教育委員会生涯学習部稲浜公民館 

ＴＥＬ：２４７－８５５５ 


